

tre qu'à notre époque, où tant de faux docteurs crient à tous les vents qu'ils ont découvert une science nouvelle et surpris de grands secrets de la nature. Ils ne font rien que Simon et bien d'autres n'aient fait avant eux.

La sorcellerie du Moyen-Age et celle des Italiens de la Renaissance, l'astrologie des Médicis et les arts occultes qu'une femme néfaste de cette famille a introduits en France, ont étalé bien d'autres prodiges que ceux de la Salpêtrière ou des écoles actuelles. Les astrologues de Catherine étaient autrement forts que certains personnages en réputation aujourd'hui. Ils n'ont jamais prétendu avoir découvert une science, ni surpris un secret à la nature. Ils avaient au moins le mérite de la franchise et auraient ri de bon cœur des allures pédantesques de nos faux savants. Parmi ces derniers, il y a beaucoup de Prudhommes. On dirait que le type créé par Henri Monnier a fait souche un peu partout, et c'est un des caractères de notre temps que ce mélange de prétentieuse sottise qu'on trouve dans tout ce que notre âge a produit de mauvais. Dans la plupart des prétendus savants, il y a un poseur naïf qui s'admire lui-même autant qu'il trompe le public.

(A suivre.)

#### Paroles du cardinal Pie

Quiconque me dit qu'il n'a pas d'opinion politique, n'achèvera pas son discours avant de m'avoir démontré qu'il en a une, qu'elle est mauvaise et qu'il veut me la faire partager.

#### La criminalité dans Ontario et Québec

Actuellement, dans Ontario, il y a un criminel par 124 habitants; et dans Québec, seulement un criminel par 155 habitants. Plus de modestie siérait donc à la province pharisienne.

#### LE BIENHEUREUX GÉRARD MAJELLA

(Suite)

##### *Sa pénétration des consciences*

Le notaire de Rubertis, de Muro, s'était rendu coupable d'un homicide. Un jour, le Frère Gérard le rencontrant lui dit sans préambule: « Votre conscience est en mauvais état: vous n'avez jamais confessé l'homicide que vous avez commis dans votre vignoble sous un cerisier. » Cette révélation inattendue et si précise produisit son effet. Le notaire fit une confession sincère, et ne crai-